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Decretan Alerta Amarilla para Los 
Andes por “múltiples focos” del 
mosquito transmisor del Dengue

Basura, plaga de ratones y 
deplorable estado de veredas 
y áreas verdes: viñamarinos 
denuncian abandono municipal 
en la Av. San Martín

Ex cura Marcelo Catril acusa 
de "encuestocracia" a la centro 

derecha en Viña 

Boric se abre a la posibilidad de diálogo con Maduro y valora que 
reconozca la existencia del Tren de Aragua

Pese a que RN también tiene en la balanza al concejal Carlos Williams, el 
ex sacerdote reconoció a Puranoticia.cl que mantiene firme su intención 
de liderar el Municipio de la Ciudad Jardín. También repasó duramente lo 

que ha sido la gestión Ripamonti, a quien atribuye una "responsabilidad 
enorme" tras lo ocurrido en el megaincendio, y dice, sobre candidatura de 

Pepa Hoffmann, que "la hemos visto pulular en distintos lugares".

Los tres posibles escenarios 
que se le abren a Ripamonti 
y al Municipio en la hora de 
la verdad de la licitación del 
Festival de Viña
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F ue el 24 de octubre de 
2023 cuando el ex sacer-
dote Marcelo Catril Mora 
confesó en conversación 

con Puranoticia.cl que estaba dis-
puesto a competir por la Alcaldía de 
Viña del Mar en la Elección Munici-
pal de octubre de 2024, que lo haría 
en condición de independiente y 
que lo motivaba el contacto diario 
que tenía con la ciudadanía. 

Casi seis meses después y con 
la carrera municipal algo más 
avanzada, este servidor social ha 
sumado el apoyo de Renovación 
Nacional (RN) para enfrentar este 
desafío, aunque sabiendo que el 
camino es difícil pues también esta 
tienda de Chile Vamos ha compro-
metido su respaldo al concejal y 
primera mayoría Carlos Williams 
Arriola.

Así es como las próximas sema-
nas asoman como claves de cara al 
futuro electoral de quien era reco-
nocido como "el cura de los cerros 
de Viña", pues debería despejarse 
por completo cuál será la carta con 
la que RN competirá en los comicios 
del 26 y 27 de octubre y, por ende, 
tener mayores claridades respecto 

a su futuro político.

Ya con los pactos claros, lo 
mismo que las ciudades donde 
habrá Primarias, hay más defi-
niciones y claridades, aunque 
en Viña del Mar sigue siendo a 
medias en relación a Chile Va-
mos: ¿Actualmente usted sigue 
siendo candidato a la Alcaldía?

- Sí, soy precandidato indepen-
diente, con apoyo de Renovación 
Nacional. Estoy muy entusiasmado 
de poder servir a mi comuna.

Usted en octubre del año pasado 
confirmaba a Puranoticia.cl que 
estaba disponible para este 
desafío: ¿Cómo han cambiado 
las cosas desde entonces?

- Lo que ha cambiado son los es-
cenarios, porque antes del incendio 
había mucho interés de las perso-
nas en el tema que propongo, que 
es la unidad de la centro-derecha y 
todos aquellos que tengan un pen-
samiento social-cristiano, para yo 
poder representarlos en transver-
salidad para nuestra comuna de 
Viña del Mar. Y nos damos cuenta 
que después de los incendios el es-

cenario cambió un poco y hay va-
rias personas que también tienen 
la intención de ir por sus partidos 
y ser apoyados. Pero yo mantengo 
mi postura de ir con esta indepen-
dencia, apoyado ciertamente por 
un partido, aunque no milito en nin-
guno, pero ellos apoyan de manera 
específica mi candidatura. Y creo 
que por el tiempo que llevo traba-
jando en los cerros de Viña del Mar, 
en mi periodo de sacerdote y des-
pués fuera del sacerdocio, yo sigo 
trabajando por la gente más vul-
nerable de los cerros, a través de la 
organización «Puentes de Amor», y 
estoy entusiasmado de poder servir 
de mejor manera a la comunidad 
viñamarina.

En materia política, usted nos 
comentaba aquella vez que re-
cibió ofrecimientos de distintos 
sectores políticos, pero los más 
encaminados fueron finalmente 
con Chile Vamos, específica-
mente con Renovación Nacional: 
¿Cómo va eso?

- He hecho una presentación es-
pecial al partido. Ciertamente hay 
una inclinación por Carlos Williams 

en primera instancia, tanto por el 
porcentaje de votación que ha te-
nido como por su experiencia como 
Concejal, pero también aparezco yo 
como una respuesta innovadora de 
quien trabaja con la comunidad y 
en la comunidad. Yo llevo 22 años 
trabajando en los cerros, 22 años 
conociendo el corazón de las per-
sonas, y me he preparado para po-
der seguir sirviendo a las personas. 
Dentro de lo que la vida sacerdotal 
a uno le dio, también uno tiene la 
experiencia de seguir sirviendo y de 
corazón, trabajando y conociendo a 
cada persona del cerro. Eso es muy 
importante porque mi capital no 
son los votos, sino que es lo social, 
que es lo que puedo dar a conocer 
y poder trabajar con las personas, 
en equipo, en una nueva gobernan-
za, una gobernanza en red, que se 
pueda compartir con todos quienes 

Marcelo Catril sigue firme en su 
campaña por Viña, critica con dureza 
a Ripamonti y se expresa contra la 
"encuestocracia" política

El ex sacerdote también 
confesó en entrevista 
con Puranoticia.cl que 
fue él quien le sugirió a 
la familia que perdió a 
sus seres queridos en 
el incendio en el Jardín 
Botánico que presentaran 
una querella contra la 
Alcaldesa de Viña, a 
quien responsabiliza de lo 
ocurrido.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/marcelo-catril-sigue-firme-en-su-campana-por-vina-critica-con-dureza-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/marcelo-catril-sigue-firme-en-su-campana-por-vina-critica-con-dureza-a
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tengan un pensamiento social-cris-
tiano. Ellos bienvenidos a trabajar 
en un Municipio que sea para todos.

¿Qué piensa usted de que Chile 
Vamos haya decidido no hacer 
Primarias en Viña del Mar? ¿En 
lo personal le hubiera gustado 
que así fuera?

- Yo creo que las Primarias son 
para elegir al que más represen-
te, no necesariamente al mejor. En 
política muchas veces se juega a 
la "encuestocracia" o a la "voto-
cracia", y eso no significa que sean 
los mejores competidores en este 
momento. Pero creo que también 
hay que darle cabida a aquellas 
personas que tengan una vocación 
de servicio, una vocación nueva, 
una vocación que sea de mayor 
transparencia, con nuevas ideas y 
nuevos aires. En mi caso, buscando 
la unidad en primer lugar, Viña del 
Mar en segundo lugar y Viña del 
Mar en tercer lugar, antes que los 
intereses personales o intereses 
ideológicos de partidos que hemos 
visto últimamente. Viña merece un 
Viña completo, un Viña total, donde 
todos tengan participación.

¿Usted qué piensa de los otros 
nombres que han sonado para 
competir con Macarena Ripa-
monti por la Alcaldía? Por ejem-
plo están Carlos Williams, el 
arquitecto Iván Poduje, ahora ha 
sonado María José Hoffmann... 
¿cree usted que son buenos can-
didatos? ¿Son buenos rivales?

- Más que rivales míos, son 
buenos candidatos en su materia 
específica. El señor Poduje es un 
extraordinario estratega en la pla-
nificación. No lo conozco mucho 
más allá de su participación en el 
Gobierno de Piñera en términos téc-
nicos y que participó en la planifi-
cación que propuso el ex presidente 
Piñera dos días después del incen-
dio, con una presentación extraor-
dinaria, con puntos muy relevantes 
que él plantea. Pero creo que es una 
persona de mucha claridad en el 
futuro. Carlitos Williams lo conoce-
mos mucho desde la comunicación. 
Y a Pepa Hoffmann la conocí el otro 
día, es una persona muy simpática, 
pero más allá de eso la hemos visto 
pulular en distintos lugares, en San 
Antonio, por ejemplo, cuando fue 
Diputada. Pero en la localía, al que 

más conozco es a Carlos Williams, 
con quien soy amigo y le tengo mu-
cho aprecio.

¿Y cómo es competir por la 
Alcaldía con un amigo?

- Hay un tema muy importante, 
que son las propuestas que haga él 
y las que haga yo, y el espíritu que 
tenga él y el espíritu que tenga yo, 
de poder servir a la comunidad. Y 
eso lo va a decir la gente, porque a 
mí me pide la gente que yo pueda 
servir y me di cuenta que puede ser 
una gran alternativa el entregar mi 
vida al servicio, como ya lo he hecho 
en varias oportunidades, en distin-
tas situaciones, y en ese sentido la 
gente me conoce.

¿Cual es su opinión de lo que 
ha sido la gestión de la alcalde-
sa Ripamonti en el Municipio, 
principalmente en lo que fue su 
manejo del megaincendio?

- Fue absolutamente tardío, fue 
una descoordinación que a mí me 
da mucha pena porque no se apren-
dió mucho del incendio en Forestal. 
Faltó la presencia inmediata de ella 
en el lugar y sobre todas las cosas 
hay una responsabilidad enorme 
en esto porque hay muchas perso-
nas que han muerto y a esas perso-
nas hay que hacerles justicia. Esas 
personas necesitan respuestas, las 
familias de todos aquellos que han 
muerto y lo digo de manera muy 
especial por mis amigos del Jardín 
Botánico de Viña del Mar, a quie-
nes les aconsejé que hicieran una 
querella criminal por cuasidelito de 
homicidio. Les llevé a una persona 
abogado que conocía y que pudie-
ran hacer acciones legales, porque 
morir la abuela, la madre, la hija y el 
hijo, eso no lo puedes recuperar con 
nada. Acá hay una responsabilidad 
directa del Jardín Botánico, que no 
hizo lo posible por rescatar a esas 
personas; y, por supuesto, quien 
está en el cargo de Presidenta del 
Directorio del Jardín Botánico, que 
es la Alcaldía, y ahí no se ha dicho ni 
avanzado nada.

¿Cree usted que la alcaldesa 
Ripamonti debiera ser conde-
nada?

- Yo creo que debiera haber una 
condena social y también del Con-
cejo Municipal y el Parlamento, por-
que no podemos echarnos la culpa 

entre todos y vivir echando culpa. 
Creo que a Macarena Ripamonti le 
faltó altura de miras para trabajar 
y estar desde el primer momento 
con la gente. Ahí fue que no tomó en 
cuenta a los dirigentes sociales que 
conocían el sector, y es necesario 
que ella lo hubiese trabajado direc-
tamente con los dirigentes sociales.

¿Cómo toma usted las críticas 
surgidas tras la presentación 
de esta querella? De hecho, la 
propia Alcaldesa dijo que había 
una acción política detrás?

- Yo he estado en otras dificul-
tades con ella, por ejemplo cuando 
relacionó a las ollas comunes du-
rante la pandemia con los narcos. 
Ella ahí no pidió perdón, sólo se 
refirió diciendo que la malinterpre-
taron. Después sale en el Festival 
pidiendo una ley. O sea, siempre 
pidiendo que otros den explicacio-
nes, pero ella no. Aquí hay una res-
ponsabilidad. Todos sabemos que 
no se hizo el plan de emergencia y 
evacuación como se exige por ley a 
esta Municipalidad y a otras que no 
han cumplido. Y vimos todo lo que 
está pasando. Hay un copy/paste de 
algo que no se realizó. Viña del Mar 
tiene emergencias por tsunami, te-
rremotos, incendios y ahora está la 
emergencia de evacuación por de-
sastres de invierno y lluvia, y ahora 
pido que los temporales no hagan 
nada como en otros temporales, 
donde he visto casas destruidas por 
el viento y el agua, así que espero 
que eso no sea así.

Entonces, a su juicio, Ripamonti 
sí tiene responsabilidad...

- Creo que hay una responsabi-
lidad enorme en el Municipio y eso 
hay que asumirlo. Ya hay varias 
querellas, hay personas que perdie-
ron a sus familiares y ese es un do-
lor grande que no se puede mitigar 
con nada, pero sí hay responsabili-
dad de quien está a cargo del Muni-
cipio, que tiene cierta responsabili-
dad o la responsabilidad completa, 
la que tenga que decir un fiscal y 
que ojalá sea el Fiscal Nacional de 
Chile quien investigue de verdad 
esta negligencia.

¿En qué está hoy Marcelo Catril 
y cómo proyecta estos meses 
previos a la Elección Municipal?

- Yo estoy haciendo lo que me 

gusta hacer, que es ayudar a las 
personas, y lo estoy haciendo como 
siempre lo he hecho. En todo este 
tiempo del incendio hemos esta-
do trabajando con la organización 
«Puentes de Amor» trabajando 
con las personas y seguiremos tra-
bajando. Ahora estamos luchando 
contra el invierno. Estamos prote-
giendo a las personas con frazadas, 
estamos construyendo baños y 
forrando aquellas casas que no tie-
nen forros en sus techos o paredes. 
Estamos ayudando en lo que más 
podemos desde nuestra pequeñez, 
porque las personas están pasan-
do frío. No puede ser que personas 
que tienen artrosis o artritis estén 
durmiendo en un colchón, pero en 
el piso. Hay que ponerles un catre o 
una cama. ¡Dignidad!

¿Qué le ha dicho la gente respec-
to a su aventura política?

- Estoy muy entusiasmado, si 
es posible poder seguir, y me pre-
guntan en qué puedo ayudar, y me 
respondieron que siendo Alcalde. 
Eso me dio muchas vueltas en el 
corazón y por eso sigo disponible 
y dispuesto para que las personas 
que quieran yo los pueda represen-
tar como el vecino elegido entre to-
dos los vecinos en las elecciones de 
octubre.

En su organización tuvieron una 
reciente actividad, ¿cuénteme 
de qué se trató?

- Tuvimos este sábado una acti-
vidad con «Puentes de Amor» muy 
bonita, que fue «Tejiendo Amor». 
Desde Huechuraba, el colegio San 
Francisco Javier; y el Corazones 
Solidarios de Santiago vinieron 
con 50 frazadas tejidas a mano y 
otras 70 frazadas industriales que 
entregamos a todas partes con la 
presidenta de «Puentes de Amor», 
Johanna González, y todo el equipo 
de mujeres que recorrimos calle por 
calle y tratamos de llegar a todas 
partes. Nos enfocamos en los adul-
tos mayores, en los más enfermos 
para entregar abrigo, porque hace 
mucho frío y nadie quiere morir 
de frío ni pasar frío. Esa es nuestra 
misión ante esta catástrofe: demos 
calor humano y también ese calor 
que necesitamos para forrar las 
casas, los techos, hacer los baños y 
que haya dignidad en las personas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/marcelo-catril-sigue-firme-en-su-campana-por-vina-critica-con-dureza-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/marcelo-catril-sigue-firme-en-su-campana-por-vina-critica-con-dureza-a
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Los tres posibles escenarios que se 
le abren a Ripamonti y al Municipio en 
la hora de la verdad de la licitación del 
Festival de Viña

los canales–. Esto allanó el camino 
de Mega, aunque su oferta vendría 
con "letras chicas" que ponen en 
duda el éxito de su propuesta, tal 
como lo dio a conocer Puranoticia.
cl el día después de cerrada la lici-
tación.

LOS PUNTOS DE LA DISCORDIA
En concreto, el equipo de Pura-

noticia.cl detectó cuatro puntos de 
discordia: primero, acerca de la po-
sibilidad que el Municipio ponga fin 
anticipado al contrato, de manera 
unilateral y sin ningún tipo de in-
demnización. Mega no sólo acep-
tó este punto, sino que también 
pidió que ante este caso eventual 
se devuelva proporcionalmente 
la renta pagada y, además, se le in-

N o exento de polémicas 
ha sido el proceso de 
licitación de las cuatro 
próximas ediciones del 

Festival Internacional de la Can-
ción de Viña del Mar, entre 2025 y 
2028; esto, luego que este lunes 15 
de abril Canal 13 emitiera una car-
ta a la Municipalidad de la Ciudad 
Jardín, en la que pide que se declare 
desierto el concurso público.

Cabe recordar que tras el fin 
de la concesión del certamen a la 
unión temporal conformada por 
Canal 13 y TVN, la casa edilicia 
abrió un proceso de licitación para 
que un nuevo canal se adjudique el 
evento. De esta manera, el concurso 
se cerró el viernes 5 de abril, sólo 
con Mega –en unión con la pro-
ductora Bizarro– ofertando.

Así, el proceso continuaba con la 
Comisión Evaluadora analizando 
la propuesta, para ver si cumplían 
–o no– con los requerimientos de 
las bases –las cuales lisa y llana-
mente espantaron a la mayoría de 

demnice como una condición "cla-
ve". Si la administración Ripamonti 
acepta esta propuesta, podría vul-
nerar el principio de igualdad de los 
oferentes, considerando que Canal 
13 declinó su oferta por este ítem.

Mega también solicitó extender 
el contrato de forma automática 
–sin pagos extras– en caso de sus-
penderse el evento durante uno de 
los años en que tengan la conce-
sión. Pero las bases planteaban que 
si ocurría esto, la empresa contrata-
da "deberá ampliar la vigencia de 
la garantía de fiel cumplimiento 
del contrato por igual extensión 
que el aumento concedido al mo-
mento de firmar el instrumento 
respectivo".

El tercer punto de discordia dice 

relación con las obras de desarrollo 
solicitadas en la Quinta Vergara, 
donde la gestión Ripamonti exigió 
trabajos por 42 mil UF, tanto al inte-
rior como al exterior del anfiteatro. 
No obstante a aquello, Mega plan-
teó en su oferta que sólo inverti-
rían hasta 42 mil UF, incluyendo 
IVA o cualquier otro impuesto, 
además de cualquier costo o so-
brecosto durante la ejecución 
de obras, entre ellos, el aumento 
de costos de materiales, equipa-
mientos o mano de obra.

Luego, se detectó que el Munici-
pio exigió que el Festival sea trans-
mitido al extranjero, pero Mega 
y Bizarro solicitaron en su oferta 
sublicenciar esta labor a terceros, 
a modo de "partners internacio-
nales". En específico, plantearon 
que "tendremos partner(s) in-
ternacional(es), los cuales trans-
mitirán, en vivo y en directo el 
Festival de Viña. Por lo tanto, para 
potenciar su difusión internacional 
se designarán los partners que se 

Controversial ha sido la propuesta presentada por 
Mega –junto a la productora Bizarro– para adjudicarse el 
certamen musical entre 2025 y 2028, más aún luego que 
Canal 13 saliera a reclamar públicamente por la oferta de su 
competencia en la pantalla chica.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/los-tres-posibles-escenarios-que-se-le-abren-a-ripamonti-y-al-municipio
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estimen necesarios para que, en sus 
plataformas mediales, transmitan 
el evento".

MOLESTIA DE CANAL 13
Estas "letras chicas" de la ofer-

ta de Mega causaron el enfado de 
Canal 13 que, a través de una carta, 
golpeó la mesa de la alcaldesa Ri-
pamonti. En la misiva, la estación 
televisiva presiona a la Munici-
palidad de Viña con "tomar ac-
ciones" si adjudican el certamen 
musical al único interesado en 
ofertar. Por tal motivo, la señal de 
Luksic solicitó al autodenominado 
«Municipio de Cuidados» que de-
clare desierto el proceso. 

El documento firmado por el di-
rector de Gestión y Tecnología de 
Canal 13, Cristián Núñez, sostiene 
que tras analizar los antecedentes, 
"queda en evidencia que la úni-
ca propuesta presentada no da 
cumplimiento a las bases, pues a 
lo menos en seis de sus puntos la 
transgrede, lo que fuerza a que la 
licitación sea declarada desierta".

De estos seis puntos esgrimidos 
por la estación privada, tres los 
adelantó Puranoticia.cl 24 horas 
después de cerrado el proceso de 
licitación: las condiciones del tér-
mino anticipado del contrato, la 
eventual extensión de la conce-
sión no contemplada en las bases 
y los cambios en las obras de de-
sarrollo de la Quinta Vergara.

Sobre los otros tres, el primero 
dice relación con el uso de la Quinta 
Vergara fuera del plazo establecido 
en las bases, pues Mega solicitó uti-

lizar el recinto al menos tres veces 
durante cada año de concesión. So-
bre el ítem, Canal 13 señala que "no 
se condice con las reglas propias 
de un proceso licitatorio público, 
no encuentra asidero en las bases 
y derechamente atenta en contra 
de los intereses municipales".

Luego se refieren al Canal His-
tórico del Festival en YouTube, ins-
tancia a la que este medio también 
dedicó un extenso reportaje. Sobre 
este punto, la estación de Inés Ma-
tte Urrejola considera que la Muni-
cipalidad de Viña restringe mu-
cho el uso de plataformas online 
y prohíbe la transmisión digital 
del certamen, pero a su vez tiene la 
exclusividad a través del canal fes-
tivalero en YouTube, el cual le gene-
ra grandes ganancias económicas 
a la casa consistorial, avaluada en 
$1.000 millones por año. 

Canal 13 aborda el último pun-
to en discordia diciendo que "la 
oferta presentada incluye dentro 
del monto ofrecido 'el Impuesto al 
Valor Agregado, y/o cualquier otro 
impuesto, tasa, patente, permiso 
y/o cualquier otro gravamen de 
cualquier especie o naturaleza que 
se cause o sea necesario pagar con 
motivo (...)", pero advierten que el 
punto 18 de las bases administrati-
vas, en su letra f, señala otra cosa: 
"El concesionario deberá satisfa-
cer los impuestos y tributos que 
graven las actividades que desa-
rrollo, sin perjuicio de los que se 
establezca más adelante respec-
to a los derechos municipales", 
situación que fue confirmada 

posteriormente al momento de 
consultarse sobre este punto du-
rante el periodo de preguntas y 
respuestas".

Por todos estos motivos antes 
expuestos, la ex señal del angeli-
to recordó que no ofertaron en la 
licitación "por considerar que es 
imposible mantener el estándar de 
calidad que nos caracteriza y que 
merece este evento", agregando 
que "el órgano contratante de-
clarará inadmisible las ofertas 
cuando éstas no cumplieren los 
requisitos establecidos en las ba-
ses" y que "se declarará desierta 
una licitación cuando las ofertas 
no resulten convenientes a los in-
tereses del contratante".  

LOS ESCENARIOS QUE SE 
ABREN

Con toda esta incipiente contro-
versia aún prometiendo dar mucho 
paño que cortar, Puranoticia.cl ana-
lizó los escenarios que se le podrían 
abrir tanto a la Municipalidad de 
Viña del Mar como a la propia al-
caldesa Macarena Ripamonti.

En la eventualidad de que el 
«Municipio de Cuidados» intente 
adjudicar de todas maneras el con-
trato del Festival de Viña del Mar a 
Mega, en su unión con la productora 
Bizarro, Canal 13 podría presentar 
una demanda y obtener –entre 
otros puntos– la paralización de 
la licitación mientras se resuelva 
el posible juicio.

Una segunda posible arista que 
se podría abrir en todo este pleito 
entre los canales y la Municipalidad 

es que se declare desierto el pro-
ceso de licitación cerrado hace 
dos semanas, con el latente ries-
go de llegar muy encima respecto 
al cronograma establecido para 
la 64º edición del Festival de Viña 
del Mar del 2025. 

Finalmente, el tercer escenario 
que se podría generar dice rela-
ción con el declarar desierta la 
licitación y recurrir a un trato 
directo "de emergencia" para la 
próxima versión del certamen 
musical viñamarino, aunque aquí 
se abriría un problema aún mayor 
para la gestión Ripamonti, pues en 
este supuesto deberían decidir si el 
negocio lo cierran con Mega, que 
ya presentó una oferta formal en 
el concurso público; o si lo harían 
con Canal 13, un viejo conocido con 
el que ya trabajaron entre 2019 y 
2024, aunque con no pocos proble-
mas debido al estallido social y la 
pandemia.

Todas estas dudas deberán 
ser resueltas en los próximos días 
cuando se conozca el informe en 
el que está trabajando la Comi-
sión Evaluadora respecto a la 
propuesta presentada por Mega 
y Bizarro, y que ha causado la ex-
pectativa no tan sólo del público 
que sigue atento la decisión que 
adoptará la Municipalidad de Viña 
del Mar, sino que también de Canal 
13 que, contra todo pronóstico, po-
dría desatar un lío judicial con su 
competencia en la pantalla chica y 
su ex socio, la casa edilicia de la Ciu-
dad Jardín.
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Concejales y polémica por licitación 
del Festival de Viña: "Estamos siendo 
el jamón del sándwich de una guerra 
comercial entre canales"

YouTube; y los impuestos relacio-
nados a las obras a realizar en la 
Quinta Vergara.

En base a estos puntos, que po-
nen contra las cuerdas a la alcal-
desa Ripamonti, vale recordar que 
el concejal y miembro de la Comi-
sión Festival, Sandro Puebla, dijo 
a Puranoticia.cl que "la situación 
es bien delicada. Como Concejo, 
estamos pidiendo a la Alcaldesa 
que el Departamento Jurídico del 
Municipio haga un informe sobre 
este reclamo, que puede poner 
en riesgo el proceso de licitación 
en curso. También en los próximos 
días esperamos tener una reunión 
de los concejales con la Alcaldesa 
para ver cuáles son los pasos a se-
guir y qué camino decidirá la Alcal-
desa en esto".

El tema también fue abordado 
por el concejal Carlos Williams, 
también integrante de la Comisión 
Festival: "Canal 13 está en su le-
gítimo derecho a reclamar lo que 
considere no se ajusta al proceso 
de licitación. Lo que me parece 
llamativo es que haga esta im-
pugnación sin haber participa-

S i bien, reconocen que les 
sorprendió la carta de 
Canal 13 a la Municipa-
lidad, los concejales de 

Viña del Mar desdramatizaron con 
el contenido de las palabras emi-
tidas por la estación televisiva, la 
cual reprochó algunos puntos de 
la oferta presentada por Mega, en 
unión con la productora Bizarro, 
para adjudicarse la transmisión del 
Festival Internacional de la Can-
ción de Viña del Mar entre los años 
2025 y 2028.

Cabe recordar que este lunes 15 
de abril, la señal de Andrónico Luk-
sic planteó a través de una misiva 
firmada por el director de Gestión 
y Tecnología de Canal 13, Cristián 
Núñez, que "queda en evidencia 
que la única propuesta presen-
tada (la de Mega y Bizarro) no da 
cumplimiento a las bases, pues a 
lo menos en seis de sus puntos la 
transgrede, lo que fuerza a que la 
licitación sea declarada desierta".

En específico, apuntan a las 
condiciones del término antici-
pado del contrato, la eventual 
extensión de la concesión no con-
templada en las bases y los cam-
bios en las obras de desarrollo de 
la Quinta Vergara, tal como ya lo 
había adelantado este medio a tan 
sólo 24 horas de cerrado el proceso 
de licitación, el 5 de abril pasado.

Los otros tres puntos que habrían 
transgredido las bases –según Ca-
nal 13– son el uso de la Quinta Ver-
gara al menos tres veces durante 
cada año de la concesión; el uso 
del Canal Histórico del Festival de 
Viña del Mar en la plataforma de 

do del proceso de licitación. Está 
como el perro del hortelano". (N. 
de la R.: esto último en relación a 
que no come ni deja comer, según 
se consigna en la comedia de Lope 
de Vega, del año 1618).

Williams, de Renovación Na-
cional (RN), también sostuvo a 
Puranoticia.cl que "tendremos el 
informe que emitirá la Comisión 
Evaluadora de Bases y este miér-
coles 17 de abril lo analizaremos 
en la sesión de Comisiones. La 
oferta presentada por Mega es sa-
tisfactoria para los intereses econó-
micos de la Municipalidad de Viña 
del Mar, por lo tanto espero que se 
solucionen los supuestos incumpli-
mientos a las bases para, en el más 
breve plazo, iniciar el trabajo con 
miras al próximo Festival 2025".

Luego, este medio conversó con 
la concejala Nancy Díaz, quien 
confesó que "nos sorprendieron 
un poco los reclamos que está 
haciendo Canal 13. Sin embargo, 
entendemos que la licitación está 
avanzando y está cumpliendo con 
todos los requisitos que ha pues-
to la comisión y la Municipalidad. 
Este miércoles habrá sesión de Co-
misiones y sabremos lo que está su-
cediendo, pero hasta el momento, 
según lo que entiendo, está avan-
zando de buena forma el proceso 
de licitación, sin contratiempos, y 
esperando que estas últimas sema-
nas de abril se adjudique según lo 
planificado".

Consultada frente a la posibili-
dad que se declare desierta la lici-
tación, la edil independiente, pero 
cercana a Revolución Democrática 

(RD), planteó que "no creo que eso 
pase. Esta licitación es importante 
para la ciudad y también estamos 
en un año donde Viña del Mar ha 
sufrido mucho. Creo que esto viene 
a hacer un poco de ruido y a me-
ter presión para que Canal 13 se 
quede con la licitación antes que 
Mega, pero en ningún caso va a 
pasar aquello que quede desier-
ta".

Ante esta misma pregunta, el 
concejal Pablo González expuso 
que "yo tengo la plena confianza 
en las unidades técnicas, por lo 
tanto no he dibujado el escenario 
que esto se declare desierto. Has-
ta ahora sólo hemos leído lo que 
ha expuesto Canal 13", agregando 
que "no ha habido el espacio, que 
es la única oportunidad que tienen 
los equipos municipales para ha-
blar del tema, que es en sesión de 
Comisiones. Por lo tanto, el que ha 
tenido mayores oportunidades ha 
sido justamente el ex partner del 
Festival".

El edil comunista cerró diciendo 
que "la carta de Canal 13 yo no me 
la esperaba porque, en síntesis, lo 
que piden es que se declare desier-
to. Y esa situación ningún canal que 
ha tenido el contrato del Festival y 
que no se ha presentado o que no 
ha ofertado, lo ha hecho. Yo creo 
que hoy –y no tengo problema en 
decirlo– estamos siendo el jamón 
del sándwich de una guerra co-
mercial entre canales, y nosotros 
lo que debemos hacer, ante todo, 
es resguardar la marca del Festi-
val de Viña".

Cabe recordar que la admi-
nistración Ripamonti también se 
pronunció ante el tema, señalando 
mediante una declaración que "nos 
encontramos en pleno proceso 
y la Comisión Evaluadora está 
avanzando de muy buena forma y 
sin contratiempos en la elabora-
ción de los informes finales para 
ponerlos a disposición del Conce-
jo Municipal. Esperamos concretar 
la adjudicación durante las últimas 
semanas del mes de abril, según el 
tiempo y la forma que se había pla-
nificado".

Por último, el autodenominado 
«Municipio de Cuidados» senten-
ció diciendo respecto a la contro-
versia que "los oferentes nos han 
realizado una gran propuesta, 
con beneficios inéditos para la 
promoción turística y el desarro-
llo económico de la ciudad, con-
templando la modernización del 
evento, la que además tiene en con-
sideración el cuidado de la marca 
Festival, que es patrimonio de todo 
un país".

Puranoticia.cl conversó con 
cuatro ediles viñamarinos, 
quienes reconocieron 
su sorpresa tras la carta 
enviada por Canal 13 en la 
que refuta seis puntos de 
la oferta presentada por 
Mega, motivo por el cual le 
expone al Municipio que el 
proceso debe ser declarado 
desierto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concejales-y-polemica-por-licitacion-del-festival-de-vina-estamos
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Basura, plaga de ratones y deplorable 
estado de veredas y áreas verdes: 
viñamarinos denuncian abandono 
municipal en la Av. San Martín

estos problemas han sido expues-
tos a la jefa comunal por medio de 
cartas, sin embargo, aseguran que 
hasta la fecha no han tenido nin-
gún tipo de respuesta por parte de 
la casa edilicia.

"Estamos cansado de solicitar-
le a la Municipalidad, a través de 
cartas al Departamento de Aseo 
y Ornato, y a la alcaldesa Maca-
rena Ripamonti que, por favor, to-
men carta en el asunto", comenzó 
diciendo Mauricio Guzmán Tatanji, 
integrante del Comité de Vecinos 
de la Comunidad Torres Miramar 
de Viña.

En concreto, la comunidad solici-
ta al autodenominado «Municipio 
de Cuidados» que "reubiquen los 

" Estamos cansados". Con es-
tas palabras, la comunidad 
organizada de la avenida 
San Martín y el barrio Po-

niente de Viña del Mar ha denun-
ciado que el sector ha sido aban-
donado por la administración de la 
alcaldesa Macarena Ripamonti en 
el Municipio.

Plagas de ratones, moscas y 
cucarachas, basura desbordada 
en las calles, mal estado de las 
veredas y nula mantención de 
las áreas verdes son algunos de 
los problemas que acusan tener los 
vecinos y locatarios de esta transi-
tada zona viñamarina. 

El cansancio de los residentes y 
comerciantes radica en que todos 

tres basureros que se encuentran 
en la esquina de Av. San Martin con 
12 Norte, ya que estos receptácu-
los, al no tener la mantención que 
les corresponde, están despren-
diendo mal olor, líquidos perco-
lados y generando una plaga de 
ratones a raíz de la gran cantidad 
de basura que se acumula".

Cabe hacer presente que el Co-

mité de Vecinos agrupa a residen-
tes de los edificios que se ubican 
entre las calles 8 y 15 Norte, y los 
alrededores de la Av. San Martín, 
quienes acusan que la ciudad está 
en estado lisa y llanamente "de-
plorable". También dicen que ya 
no existe nada de "ciudad jardín" y 
mucho menos de "ciudad bella".

Esta denuncia fue confirmada 

Tanto residentes como locatarios de la avenida San Martín 
y el barrio Poniente de la Ciudad Jardín han denunciado una 
serie de hechos que los afecta en su diario vivir, situación 
que ha sido informada al «Municipio de Cuidados», aunque 
sin ningún tipo de respuesta.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/basura-plaga-de-ratones-y-deplorable-estado-de-veredas-y-areas-verdes


por Javier Álvarez, presidente de 
la Asociación Gastronómica Barrio 
Poniente de Viña del Mar, quien en 
diálogo con Puranoticia.cl señaló 
que "nosotros sufrimos lo mis-
mo que están denunciando los 
vecinos de San Martín, porque 

tenemos problemas con las lumi-
narias, las veredas, el retiro de la 
basura, nos quitaron los contene-
dores de plásticos de reciclaje, las 
jaulas de latas también, igual que 
las de vidrio donde íbamos a de-
jar nuestras botellas, y el motivo 
no es otro que falta de gestión de 
esta Alcaldía".

Esto, a su vez, ha generado las 
evidentes consecuencias de malos 
olores, basura desbordada en la 
vía pública de la comuna y, lo peor 
de todo, plagas de roedores e in-
sectos que antes no se veían en este 
sector tan transcurrido.

"Hemos tenido que invertir el 
doble o el triple en servicios de 
control de plaga porque la ciudad 
está llena de ratones, cucarachas, 
moscas, arañas, hormigas, sobre 
todo en locales de 1 Norte, cer-
ca del estero, que son los que se 
han visto más complicados. Esto 
también se favorece por la no poda 

de árboles, que hace que se junten 
más de estas plagas. Lo mismo con 
la limpieza de cloacas, que no se ha 
hecho", expresó Álvarez respecto a 
las plagas en las cercanías de loca-
les gastronómicos.

Otra situación denunciada por 

la ciudadanía tiene que ver con 
desconocidos que llegan al sector 
–sobre todo en horario nocturno 
o de madrugada– para abrir los 
contenedores de basura, extraer 
las bolsas y esparcir su contenido 
por las calles, sin un afán de bus-
car algo de valor o comida, sino que 
sólo por el hecho de hacer daño.

Mauricio Guzmán sostuvo que 
"al mal olor y nido de ratones de-
bemos agregar que dichos recep-
táculos, al estar situados entre 
palmeras y en un lugar oscuro, 
son utilizados como baños pú-
blicos, covirtiéndose además en 
un sector peligroso donde por la 
noche se ocultan delincuentes y 
proceden a cometer asaltos".

En ese sentido, el representante 
del Comité de Vecinos de la Comu-
nidad Torres Miramar de Viña del 
Mar precisó que "ya van tres per-
sonas que en esa área han sido 
asaltadas, entre ellos tres veci-

nos, una de ellas una mujer de 80 
años. Esta vecina fue trasladada a 
los contenedores, donde procedie-
ron a robarle sus pertenecías".

El dirigente de Barrio Poniente, 
en tanto, comentó que "nosotros 
notamos falta de gestión en todo 

esto. Sentimos que está sobrepa-
sada la Municipalidad, tanto en 
temas de seguridad como en lo de 
ornato, los jardines están todos 

secos. Eso afecta a los vecinos, pero 
también al rubro gastronómico que, 
además, damos mucho empleo a 
gente de la zona. Es un círculo vicio-
so muy negativo".

El administrador de los edifi-
cios Torres Miramar, Carlos Loezar, 
emplazó a la alcaldesa Macarena 
Ripamonti a "ponerse las pilas" y 
le pidió que "deje de vender humo", 
agregando que "le hago un llama-
do a cumplir con la labor para lo 
que fue elegida y hacer realidad 
el eslógan que ocupa en la Muni-
cipalidad: «Municipio de Cuida-
dos», ya que al parecer es sólo 
eso, un eslógan".

Vale indicar que el sector don-
de se emplazan los edificios Torres 
Miramar, a la altura de la Av. San 
Martín con 12 Norte, se ha con-
vertido en uno de los más per-
judicados con este "abandono" 
denunciado por la comunidad. En 
este condominio viven alrededor de 
800 personas, las que deben lidiar 
diariamente con comerciantes am-
bulantes de los alrededores de la 
playa El Sol, pero también con una 
serie de asaltos en el lugar. Pero a 
ello suman malos olores de los con-
tenedores de basura ubicados en el 
sitio.

Frente a esta última denuncia, la 
comunidad organizada de Viña 
del Mar plantea que estos basu-
reros sean sacados del lugar don-
de están y se reubiquen en la ave-
nida San Martín, pero pasado 12 
Norte, donde existe un lugar más 
amplio y con más visual.
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Terreno de Quilpué que dio origen al 
sicariato de empresario en Concón el 
2020 es utilizado como un 
vertedero ilegal

del crimen, Renato López, era quien 
estaba usurpando parte de este 
paño para ejecutar esta actividad 
ilegal. A su vez, él le pagó a un su-
jeto colombiano, Víctor Gutiérrez, 
para que ejecutara el homicidio en 
Concón.

Y es que según consigna Canal 
13 a través de un reportaje de su 

E l 18 de mayo de 2020 es 
una fecha que la familia 
Correa jamás olvidará. 
Fue en horas de la maña-

na cuando un sujeto le disparó sin 
mediar comunicación alguna al 
empresario Alejandro Correa Co-
rrea (61), quien se encontraba en 
las afueras de su casa ubicada en el 
sector de Bosques de Montemar, en 
la comuna de Concón.

Durante la investigación del 
caso, se confirmó que todo obe-
deció a un sicariato, motivado por 
la disputa de un terreno ubicado 
en Quilpué, propiedad de la vícti-
ma, y que el responsable intelectual 

noticiero, el predio en cuestión 
está siendo actualmente utiliza-
do de manera ilegal para verter 
residuos y escombros; esto, sin 
que ninguna autoridad fiscalice o 
denuncie las acciones que se llevan 
a cabo en este lugar, las cuales se 
ejecutan incluso a plena luz del día.

La denunciante plantea que en 

esta verdadera organización ilegal 
que trabaja en el terreno "son bien 
astutos porque cuando hay falta 
de fiscalización lo hacen en cual-
quier horario, pero cuando hay 
rumores de fiscalización trabajan 
el fin de semana y en horario noc-
turno para seguir recibiendo esos 
residuos".

Pero eso no es todo, pues otro 
sector del terreno fue tomado para 
levantar viviendas de manera ilegal. 
No obstante, lo más preocupante 
es que a cuatro años del crimen 
se sigue llevando a cabo el uso del 
espacio como un vertedero ilegal, 
principalmente para botar residuos 

Camiones entran y salen del lugar, arrojando escombros 
principalmente asociados a la construcción, los que 
finalmente son tapados con tierra. Todo esto ocurre casi con 
nula fiscalización por parte de las autoridades competentes 
en la materia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/terreno-de-quilpue-que-dio-origen-al-sicariato-de-empresario-en-concon
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asociados a la construcción, lo que 
aumenta el riesgo de incendios.

El reportaje también revela que 
actualmente el espacio es admi-
nistrado por Transportes THL, que 
es básicamente la misma empresa 
que antes, aunque su nombre el 
2020 era Transportes López e Hijos. 
De hecho, Renato López, el conde-
nado a 20 años de presidio por or-
denar el sicariato, cedió o vendió su 
participación a su hermano Luis.

Otro hecho preocupante es que 
tras el megaincendio se observa-

ron escombros quemados, segu-
ramente extraídos desde los sec-
tores siniestrados en la Ciudad del 
Sol. Aquí se abre de inmediato una 
pregunta: ¿el terreno está siendo 
utilizado también por entidades 
públicas para eliminar estos re-
siduos? Al menos, no se descarta...

Cabe hacer presente que esta 
actividad se ve facilitada debido 
al cerco que dispuso la empresa 
para no ver lo que ocurre al in-
terior. No obstante, con drones se 
pudo observar en detalle todo el 

movimiento que hay en este paño 
en Quilpué.

Si bien, la Municipalidad de 
Quilpué afirma que ha notificado 
al dueño del predio respecto a lo 
ocurrido, exigiendo limpieza y mul-
tando a quienes han sorprendido 
depositando escombros, lo cierto 
es que ni estas ni otras medidas 
adoptadas han dado resultados y 
la actividad se mantiene inaltera-
ble hasta estos días.

Tampoco hay novedades res-
pecto a la disposición de la fa-

milia Correa de entregarle a la 
autoridad el terreno para que allí 
construyan viviendas sociales. 
Para ello –cuentan– se debe cam-
biar la normativa de uso de suelo, 
algo que hace cuatro años está 
esperando.

Lo único que es concreto es que 
el terreno sigue siendo utilizado 
de manera ilegal por una empre-
sa que bota escombros y luego los 
tapan con tierra; esto, sin la debida 
fiscalización por parte de las auto-
ridades competentes en la materia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/terreno-de-quilpue-que-dio-origen-al-sicariato-de-empresario-en-concon
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Decretan Alerta Amarilla para Los Andes 
por “múltiples focos” del mosquito 
transmisor del Dengue

reproducción”.
Bajo esta circunstancia, la Di-

rección Regional del SENAPRED 
declaró la Alerta Amarilla “por 
alteración sanitaria para la pro-

E l Servicio Nacional de Pre-
vención y Respuesta ante 
Desastres (Senapred), de-
claró este martes Alerta 

Amarilla para la provincia de Los 
Andes, por “múltiples focos” del 
Aedes Aegypti en el sector, nom-
bre científico que se le otorga al 
mosquito transmisor del Dengue. 

Lo anterior, según señala la aler-
ta se debe a la información propor-
cionada por la Seremi de Salud de 
Valparaíso, la que arrojó que existe 
“riesgo asociado al vector de en-
fermedades arbovirosas”, debido 
a que en el sector “se reportan 
múltiples focos del vector, en to-
dos sus estados, situación que 
aumenta las posibilidades de su 

vincia de Los Andes”, la que estará 
vigente desde este martes 16 de 
abril, hasta que las condiciones 
del evento así lo ameriten.

La alerta llega luego de que el 
pasado fin de semana se confir-
mará la presencia del insecto en 
el Terminal de Buses Ahumada de 
la comuna de Los Andes, mientras 
que el resto de la Región de Val-
paraíso se mantendrá en Alerta 
Temprana Preventiva, exceptuan-
do Isla de Pascua y Juan Fernández.

“Las medidas preventivas son 
no acumular agua, no tener agua 
estancada en ninguna de sus ca-
sas, hogares, recipientes, en el 
patio, en los neumáticos. Ojo con 
los bebederos de animales, estar 

cambiando el agua o directamen-
te darle desde la casa, agua nue-
va, agua limpia, para los floreros 
de igual forma. Y también les con-
tamos que equipos de la Seremi de 
salud van a estar pasando por el 
100% de las viviendas aledañas al 
foco encontrado en el terminal de 
Los Andes para que ojalá a través 
de nuestra identificación, nuestra 
credencial, nos puedan abrir sus 
puertas porque vamos a socioedu-
car y vamos a trabajar intensamen-
te, colaborativamente con todas y 
todos para prevenir la proliferación 
del zancudo Aedes Aegypti”, sostu-
vo la Seremi de Salud de Valparaíso, 
Lorena Cofré.

La medida fue otorgada 
por alteración sanitaria, 
debido a que existe 
“riesgo asociado al 
vector de enfermedades 
arbovirosas”. En el sector 
“se reportan 
múltiples focos del vector, 
en todos sus estados, 
situación que aumenta 
las posibilidades de su 
reproducción”.
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Limache potencia emprendimientos e 
inaugura el primer centro comunal de 
fomento productivo y desarrollo local

Independencia y Echaurren. La 
Oficina de Emprendimiento desde 
hoy funciona en un espacio propio 
y contempla salas para capaci-
taciones y trabajo (cowork), ase-

L as y los emprendedores 
limachinos catalogaron 
como “un lujo” el nuevo 
espacio municipal ubi-

cado en la esquina de las calles 

soría para personas que desean 
emprender, para quienes ya co-
menzaron y ofertas de empleos 
(vinculación entre empleadores y 
personas que buscan trabajo).

El alcalde de Limache, Daniel 
Morales, dio detalles del Primer 
Centro Comunal de Fomento Pro-
ductivo de la ciudad: “aquí el em-
prendedor va a tener su espacio. 
Sabemos la situación económica 
que vive el país y una buena forma 
de salir adelante es con el empren-
dimiento y así lo hemos entendido 
siempre. Por eso apoyado de forma 
muy potente los emprendimientos 
desde una perspectiva social y pro-
ductiva. En esa la línea, la idea de 

este centro es que los sueños, las 
ideas de los emprendedores se 
concreten y puedan llegar a for-
malizarse.  Por eso aquí hay una 
campana porque cada emprendi-
miento que se logre constituir de 
manera formal se va a anunciar y 
Limache lo sabrá y le dará la bien-
venida a ese nuevo sueño”. 

Gianina Estay decidió empren-
der hace 8 años, después del naci-
miento de su tercer hijo: “siempre 
tuve el bichito de ser mi propia jefa, 
buscar herramientas que me dieran 
independencia económica (…) sin la 
OMIL yo no estaría en nada, esta-
ría en mi casa. Con ellos comencé 
en ferias, he estado en festivales 

El municipio crece en infraestructura y servicios. El alcalde de 
la comuna, Daniel Morales, destacó el carácter 
multipropósito del espacio: capacitaciones, asesoría para 
futuros emprendedores, cowork y oferta de empleos.
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en expos y ahí me hice más cono-
cida. Me dieron la confianza de 
que sí puedo y voy creciendo. Los 
sueños se hacen posibles”.

Otra característica del lugar es 
que dispondrá de atención de 
servicios públicos afines como el 
Servicio de Impuestos Internos, 
la Inspección del Trabajo, Servi-
cio Nacional de Capacitación y 
Empleo (SENCE) y el Servicio de 
Cooperación Técnica (SERCOTEC). 
El municipio realizó un catastro 
comunal de emprendedores y has-
ta la fecha 600 personas están 
inscritas en el registro, pudiendo 
optar a acciones orientadas a sus 
conocimientos y objetivos y a par-
ticipar de las municipales Ferias 

Expo Joven Emprendedor y Reac-
tívate.

“En este centro encontrarán 
OMIL, emprendimiento, fomento 
y turismo, cuatro unidades que 
se van a complementar en un solo 
lugar y donde vamos a desarro-
llar actividades para potenciar el 
fomento productivo (…) aquí van a 
venir los emprendedores, alguien 
que tenga una idea de negocio y no 
sepa como concretarla, aquel em-
prendedor que quiera formalizar y 
no sepa cuales son los siguientes 
pasos, esa empresa que está bus-
cando personal y no tiene los re-
cursos para hacer difusión o per-
sonas que busquen empleo, aquí 
habrá ofertas laborales”, comentó 

Pamela Moreno, encargada de la 
Oficina de Emprendimiento.

Gladys Ramos, vende productos 
de animé en el centro: “Mi empren-
dimiento nació en Limache y mis 
ingresos son principalmente en lo 
que vendo en el Parque Brasil (…) 
la venta física volvió de forma abis-
mante entontes si o si necesitába-
mos un espacio físico y este es un 
espacio municipal, dependemos 
de la municipalidad para trabajar 
y lo agradecemos”.

El Centro Comunal de Fomen-
to Productivo y Desarrollo Local 
funciona en calle Independencia 
49 (esquina Echaurren) de lunes 
a Jueves 8:30 a 13:30 y de 15:00 
a 17:00 horas. Los viernes la aten-
ción es de 8:30 a 13:30 horas. Con-
sultas al teléfono de red fija +56 
443579557 o mensajes al WhatsA-
pp: +56 944914576.
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y otro en su pierna. 
Producto de esto, personal del 

SAMU y Carabineros se apersona-

La madrugada de este martes, 
una balacera se registró en el cen-
tro de la comuna de Viña del Mar 
de la región de Valparaíso, la que 
dejó a una persona herida pro-
ducto de los impactos balísticos.

El violento hecho habría tenido 
lugar específicamente en la inter-
sección de las céntricas calles Von 
Schroeder con Arlegui de la Ciu-
dad Jardín, alrededor de las 1:00 
horas de este martes, momento en 
que, por razones que se investigan, 
una persona terminó con dos im-
pactos de bala, uno en su hombro 

da producto del ataque por el cual 
aún no se registran detenidos. 

correspondan a abordar este pro-
blema, porque aquí en nuestro ba-
rrio no son pocos los vecinos que 
tienen sus propias armas para 
defenderse y así alguien saldrá 
perdiendo y no seremos los veci-
nos”, concluyeron.

Vecinos del cerro Placeres de 
Valparaíso y Carabineros captura-
ron a un delincuente que ingresó 
a robar al interior de un domicilio, 
pero que se quedó dormido pro-
ducto del consumo de drogas.

El sujeto ingresó a la vivienda 
de calle 12 de Octubre, en la po-
blación María Eilers, este martes a 
eso de las 05:00 horas, donde bajo 

amenazas amordazó a la dueña de 
casa, pero por encontrarse bajo los 
efectos de las drogas se quedó dor-
mido en el lugar, lo que fue aprove-
chado por la afectada para pedir 
ayuda.

Al respecto, desde la presidencia 
de la junta de vecinos José María 
Eilers señalaron que “en dos dias, 
cinco casas han sido violentadas. 

Tenemos coordinación con carabi-
neros del Retén Placeres, vecinos 
unidos y tratamos de hacer lo que 
más se puede, pero todo es poco 
con la situación delictiva que vi-
vimos".

“Llamo a las autoridades que 

Delincuente drogado fue detenido tras 
quedarse dormido en domicilio al que había 
ingresado a robar en Valparaíso

Una persona termina herida tras balacera en pleno centro de 
Viña del Mar

ron en el lugar, donde buscan es-
tablecer la dinámica de los hechos 
que terminaron con la persona heri-

El violento hecho se produjo 
la madrugada de este 
martes, específicamente 
en la intersección de 
las céntricas calles Von 
Schroeder con Arlegui de 
la Ciudad Jardín, donde 
un sujeto terminó con dos 
impactos de bala producto 
del ataque por el que aún no 
se registran detenidos.

El sujeto amenazó y amordazó a la dueña de casa, pero 
por encontrarse bajo los efectos de las drogas se quedó 
dormido en el lugar.
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Editorial

H oy Marcelo Catril esta de 
vuelta y con más fuerza 
que nunca. El ex sacer-
dote ha estado abo-

cado fuertemente al trabajo en 
los cerros de Viña del Mar tras la 
tragedia de febrero, siniestro que 
lo tomó en medio de su incipiente 
carrera política donde se motivó 
para ser una opción a la alcaldía de 
Viña del Mar.

Catril sorprendió al presentarse 
de la mano de Renovación Nacio-
nal, pero pese a que en la nomina-
ción regional no fue priorizado y fue 
el nombre de Carlos Williams quien 
logró pasar la instancia partidista, 
lo cierto es que la decisión final de 
quien será la carta de la centro 
derecha para enfrentar a Ripa-
monti no está tomada.

Lo más concreto de este pro-
ceso que uno ve y que sí podemos 
afirmar es que lo que menos pesa 
en materia política, al menos en 
Renovación Nacional, es la mesa 

dependientes que buscan ser un 
aporte a la región están dispuestos 
desde ya a un trabajo en conjunto.

Lo cierto es que Catril y Williams 
también tienen algo en común: Los 
dos "candidatos Pop", como los 
denominamos, no son del gusto 
de la élite viñamarina, que está 
buscando instalar otros nombres 
sin mucho éxito, aunque el nom-
bre de Iván Poduje parece haber 
encandilado a varios. De cualquier 
forma, y pese a lo mal que pueda 
estar Ripamonti tras las culpas que 
se le achacaron por el incendio, ella 
será una figura muy difícil de ganar 
si no se hace desde la calle y el mun-
do popular.

Catril y Williams los 
“outsider" que dan 
clase a la politiquería de 
Viña

directiva regional, porque por un 
lado de los dos priorizados por la 
región ninguno ha logrado ser rati-
ficado en la nacional, nos referimos 
al caso de Luis Pardo para el cargo 
de Gobernador Regional y del mis-
mo Williams en Viña.

La diferencia entre un caso y 
otro es abismante. Mientras por 
la prensa se escucha cómo Percy 
Marín trata de soberbio a su com-
pañero militante Luis Pardo, por 
otro en la entrevista de Catril de 
hoy en nuestras páginas podemos 
revisar con el cariño y admiración 
que el ex sacerdote se refiere a 
Williams, que literalmente es su 
competencia para intentar repre-
sentar a los mismos viñamarinos en 
una opción contra Ripamonti.

El estilo de Catril y Williams es 
similar. Son dos verdaderos "out-
sider" que dan clases a la politi-
quería tradicional de la región. 
Mientras dos militantes de RN se 
descalifican por la prensa, dos in-

Lo bueno es que Catril y Williams 
al menos dan una muestra de cómo 
deberían hacerse las campañas, 
esas en las que ganan las postu-
ras e ideas más que los currículum 
y los nombres, que la votocracia o 
encuestocracia. Como dice Catril, 
no es la mejor manera de elegir el 
candidato.

Lo claro es que la fórmula del 
candidato Pop podría ser la úni-
ca que tendría una oportunidad 
para derrotar a Ripamonti y eso, 
al leer la entrevista de Catril, se en-
tiende, porque sus respuestas van 
con el conocimiento de la calle, algo 
que la élite sólo conoce cuando se 
sienta en el café.
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sean necesarias para combatir el 
crimen nacional y el crimen trans-
nacional".

En cuanto a la acusación de Ma-
duro contra Sebastián Piñera, como 
responsable del ingreso del Tren de 
Aragua en Chile, Boric respondió 
que "yo podré tener diferencias con 

Boric se abre a la posibilidad de diálogo 
con Maduro y valora que reconozca la 
existencia del Tren de Aragua

E l Presidente Gabriel Bo-
ric se mostró disponible 
para dialogar con su par 
venezolano Nicolás Ma-

duro sobre el combate a los gru-
pos criminales, como propuso el 
gobernante chavista en su progra-
ma de TV “Con Maduro +”.

"Me parece importante de las 
palabras de ayer del Presidente Ma-
duro, uno, el reconocimiento de la 
existencia y peligrosidad del Tren 
de Aragua, es un avance respecto 
a lo que había sido anteriormen-
te", señaló Boric al llegar a Calama 
para una serie de actividades.

También afirmó que "nosotros 
estamos disponibles a tener to-
das las instancias de diálogo que 

el expresidente Piñera o con otras 
autoridades del Gobierno anterior, 
pero las diferencias entre chilenos 
las resolvemos acá en Chile, no 
por la prensa hablando con Man-
datarios extranjeros y en eso yo 
me voy a atener en todas las ins-
tancias de diálogo".

"Nuestro Canciller, Alberto Van 
Klaveren, que ya regresó a Chile, 
está trabajando en esa dirección. 
Esta semana, hay un encuentro de 
ministros de seguridad en toda 
América Latina, este va a ser uno 
de los principales temas a tra-
tar, yo participaré en la apertura 
para darle la importancia que se 
requiere", agregó

"Lo que le corresponde a Vene-
zuela es colaborar y ojalá cumplir 
y entregar a los delincuentes que 
cometieron un crimen gravísimo 
como es el asesinato del extenien-
te Ojeda. Vamos a trabajar en esa 
línea, si para eso es necesario ha-
blar con Maduro, no tengo ningún 
problema", concluyó.

"Lo que le corresponde a Venezuela es colaborar y ojalá 
cumplir y entregar a los delincuentes que cometieron un 
crimen gravísimo como es el asesinato del exteniente 
Ojeda. Vamos a trabajar en esa línea, si para eso es 
necesario hablar con Maduro, no tengo ningún problema", 
fueron parte de las palabras del Presidente Gabriel Boric 
ante la propuesta del gobernante chavista en su programa 
“Con Maduro +”.
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jor. Tenemos un caso abierto, que 
es el caso del secuestro y asesina-
to del exteniente Ojeda”, explicó la 
vocera.

“La respuesta que hemos te-
nido ha sido de voluntad de las 
autoridades venezolanas, como 
de la Fiscalía, hubo una reacción 
de los últimos días al llamado de 
nuestro Gobierno y obviamente va-
loramos la disposición y la volun-
tad, pero lo que necesitamos son 
hechos concretos”, precisó Vallejo.

“Que en los próximos días, las 
próximas semanas podamos agili-
zar el proceso de expulsiones, por-
que tenemos varias pendientes 
y no las hemos podido ejecutar, 
porque para a la ejecución de 
esas expulsiones, necesitamos 
que nos autoricen el aterrizaje de 
esos vuelos en territorio venezo-
lano”, dijo la autoridad.

También la ministra se refirió al 

Ministra Vallejo reconoce voluntad 
de cooperación de Maduro, "pero se 
necesitan hechos concretos"

T ras la oferta de diálogo 
del presidente venezo-
lano Nicolás Maduro a 
su similar chileno Ga-

briel Boric en el tema de los gru-
pos criminales, la vocera de Go-
bierno, Camila Vallejo, valoró el 
cambio de actitud en nombre del 
Ejecutivo.

En conversación con Radio Quie-
ro de Antofagasta, según consigna 
Emol, Camila Vallejo señaló que 
el Ejecutivo hizo una exigencia de 
colaboración al Gobierno y a la 
Fiscalía venezolana, toda vez que, 
“uno de los principales problemas 
que tenemos es la migración ve-
nezolana”.

“Hemos tenido muchas perso-
nas detenidas por delitos come-
tidos en nuestro territorio que 
son de origen venezolano y, por lo 
tanto, la colaboración que hemos 
tenido del país, no ha sido la me-

rompimiento de relaciones diplo-
máticas que han propuesto algunos 
sectores de la oposición. “Romper 
relaciones diplomáticas con los 
países con los que tenemos que 
coordinarnos para la regulariza-
ción migratoria, es un despropó-
sito”.

INVITACIÓN A DIALOGAR 
En este sentido, el presidente 

Maduro propuso a Boric sostener 
un diálogo directo para combatir 
el crimen organizado. “Le digo pú-
blicamente al presidente Gabriel 
Boric, si usted quiere hablar de 
estos temas, conversemos perso-
nalmente”, exhortó Maduro, ofre-

ciendo ayuda a Chile en materia 
de seguridad a través del “mode-
lo de pacificación” de Venezuela.

El jefe de Estado venezolano 
pese a reconocer “diferencias muy 
grandes”, consideró que mantener 
el disenso derivará a “acusacio-
nes al aire” que “se convierten en 
campaña contra Venezuela”.

“Es lo que quisiera hablar per-
sonalmente, por teléfono, video-
conferencia o por alguna vía con 
el presidente Boric, dialoguemos, 
conversemos y busquemos las 
vías para combatir a los grupos 
criminales”, ofreció Nicolás Madu-
ro.

La vocera de Gobierno valoró el cambio de actitud en nombre 
del Ejecutivo. “Hubo una reacción de los últimos días al 
llamado de nuestro Gobierno”, aseguró tras el llamado a 
dialogar del presidente venezolano con su similar chileno 
Gabriel Boric.
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hizo una pausa para comenzar una 
frase, cuando cerró los ojos y cayó 
sobre su costado derecho y hacia 
atrás de su pupitre.

La diputada por el distrito 15 de 

Diputada Riquelme sufre desmayo 
durante intervención en la Sala de la 
Cámara: sesión fue suspendida

L a diputada independiente 
Marcela Riquelme, inte-
grante de la bancada del 
Frente Amplio, se desma-

yó mientras intervenía en la sala de 
la Cámara de Diputados.

La abogada se desvaneció mien-
tras hacía uso de sus minutos para 
argumentar en el marco de la se-
sión que analizaba la investigación 
a la organización, ejecución de 
obras y financiamiento de los Jue-
gos Panamericanos y Parapana-
mericanos Santiago 2023.

La parlamentaria de 51 años 

la región de O’Higgins recibió de 
inmediato asistencia de sus cole-
gas, luego de que la testera suspen-
diera la sesión.

Un funcionario del Congreso 
trasladó hasta el hemiciclo un tan-
que de oxígeno para facilitar la 
respiración de la legisladora.

Luego de permanecer unos 10 
minutos al interior de la Sala de la 
Cámara Baja, donde recibió los pri-
meros auxilios, la diputada identifi-
cada con las disidencias sexuales y 
que hace unos días participó en el 
homenaje en memoria del expresi-

dente Sebastián Piñera, fue trasla-
dada hasta el hospital Carlos Van 
Buren, donde recibió atención 
médica de urgencia.

Horas después de lo acontecido, 
el equipo de Riquelme agradeció 
"las muestras de preocupación so-
bre su estado de salud y el afecto 
hacia su persona".

Agregaron que "la diputada se 
encuentra estable y permanece en 
evaluación médica en la Unidad de 
Emergencia del hospital, Carlos Van 
Buren".

La parlamentaria 
independiente, pero 
integrante de la bancada 
del Frente Amplio, fue 
trasladada hasta el 
hospital Carlos Van Buren 
de Valparaíso.
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para obtener la testera de la Cá-
mara. Esta testera le habla al 30% 
de Chile; nosotros buscábamos ha-
blarle a ese 70% que no va a estar 
representado”.

“Desde el Presidente hacia 
abajo, no tienen noción del sentir 
y sufrir de muchos chilenos. Hay 
que remecer a este Gobierno más 
allá de quién sea la mesa”, continuó 

Diputada Pérez critica al Gobierno por 
su rol en la elección de la nueva mesa 
directiva de la Cámara de Diputados
L a diputada del Partido 

Demócratas, Joanna Pé-
rez, criticó la gestión del 
Gobierno sobre la elec-

ción de la nueva mesa directiva de 
la Cámara de Diputadas y Diputa-
dos, la cual perdió por un voto, en el 
conteo final que dio por ganadora 
a Katol Cariola con 76 preferencias.

En entrevista con Emol TV, Pérez 
denunció que “fue una acción des-
cabellada del Gobierno, fue muy 
violento con otro poder con poder 
del Estado. El Gobierno no dimen-
siona lo que ha generado”.

“Me habría gustado ver al Go-
bierno tan jugado por las 31 me-
didas de seguridad como lo hizo 

la parlamentaria con sus críticas.
Respecto a la elección de Gaspar 

Rivas (PDG) como vicepresidente, 
Joanna Pérez sostuvo que “las ba-
ses definieron que no podían pactar 
con el Partido Comunista, sin em-
bargo, el diputado lo hace. Más allá 
del nombre, esperemos que tenga 
un comportamiento adecuado a 
lo que se espera en una mesa de 

un poder del Estado”.
Respecto al destino de la agenda 

legislativa, la diputada de Demó-
cratas espera que “a la diputada 
Cariola, el partido no le haga olas, 
como lo ha hecho al propio Presi-
dente de la República. El proble-
ma hoy día lo va a tener el Partido 
Comunista, porque no van a poder 
dejar sin piso a la presidenta de la 
Cámara”, explicó.

Sobre una eventual censura a la 
nueva mesa de la Cámara de Dipu-
tados, Joanna Pérez dijo que eso 
dependerá de su desempeño. “Si 
esta mesa se comporta como Chi-
le espera no debería tener proble-
mas”.

“Me habría gustado ver al Gobierno tan jugado por las 
31 medidas de seguridad como lo hizo para obtener la 
testera de la Cámara”, aseguró la diputada del Partido 
Demócratas, quien perdió por un voto en el conteo final que 
dio por ganadora a Karol Cariola como presidenta.
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presidente de la CUT, David Acuña, 
señaló que “se debe generar un 
salario vital, que alcance para 
vivir. Hoy día la línea de la pobreza 
para un hogar de 4 personas está 
en $603 mil. Es un mínimo que ne-

CUT solicitará establecer salario mínimo 
en $630.000 al final del Gobierno de 
Boric

L a Central Única de Tra-
bajadores (CUT) pedirá 
al Gobierno, en la reu-
nión que se realizará este 

miércoles 17 de abril, un nuevo 
monto para el salario mínimo.

De acuerdo con el aumento gra-
dual que se viene aplicando desde 
abril de 2023, en esta ocasión la 
instancia gremial solicitará que la 
cifra llegue a los $630.000, cuan-
do finalice el periodo presidencial 
de Gabriel Boric.

Respecto a este tema puntual, el 

cesitamos y eso es lo que vamos a 
comenzar a impulsar en la próxi-
ma negociación”.

La intención de la CUT es ins-
talar en el debate los $630.000, 
cuyo objetivo es poder alcan-

zarlo en la próxima negociación, 
sabiendo que, a contar de julio de 
este año y hasta abril de 2025, el 
sueldo mínimo está pactado en 
$500.000.

Otros temas que se verán en la 
reunión de este miércoles son el 
fortalecimiento del bolsillo fami-
liar electrónico y la generación de 
empleos. Si bien los puestos de tra-
bajo se han recuperado esto ha sido 
de manera informal, sin seguridad 
social”, sostuvo Acuña.

El primer encuentro entre el ente gremial y la autoridad 
será este miércoles, donde se espera que el tema se 
instale, aunque la discusión estará en otras medidas, como 
el fortalecimiento del bolsillo familiar electrónico y la 
generación de empleos, dijo el líder de la multigremial, David 
Acuña.
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circunstancia que obliga a esta 
corte a tener especialmente en 
consideración que la libertad de 
la imputada constituye un peligro 
para la seguridad de la sociedad”.

“Si a eso se agrega la gravedad 
de los hechos, más allá de la exis-
tencia de los delitos en sí mismos, 
sino la gravedad de los mismos, 
los montos que estuvieron involu-
crados, y la circunstancia que los 
recursos estaban destinados a los 
sectores más pobres de la pobla-
ción de esta ciudad, y en definitiva, 
no llegaron, nada de eso. Se estruc-

Por delitos de fraude al fisco y lavado de 
activos: confirman prisión preventiva de 
la representante legal de TomArte

L a Corte de Apelaciones 
de Antofagasta confirmó 
este lunes la prisión pre-
ventiva de Kelly Johan-

na Betancourt Acosta, imputada 
como autora de cuatro delitos de 
fraude al fisco y un delito de lava-
do de activos, ilícitos perpetrados 
durante 2022, en el marco de los 
convenios suscritos entre la Se-
remi de Vivienda y la Fundación 
Cultural TomArte.

En fallo dividido, la Primera Sala 
del tribunal de alzada –integrada 
por los ministros Dinko Franulic 
Cetinic, Jaime Rojas Mundaca y el 
abogado (i) Marcelo Díaz Sanhue-
za– confirmó la resolución dicta-
da por el Juzgado de Garantía de 
Antofagasta, al compartir que la 
libertad de la imputada represen-
ta un peligro para la seguridad de 
la sociedad.

Según el tribunal de alzada, “es-
tamos frente a delitos reiterados 
que tiene asignada pena de crimen, 

tura entonces el cuadro de peli-
gro para la seguridad social que 
reclama la causal por la cual fue 
privada de libertad la imputada, 
y por tanto también este punto 
debe compartirse con la jueza a 
quo”, añade el fallo.

Por tanto, se resuelve que “se 
confirma la resolución de 4 de 
abril de 2024, que impuso a la im-
putada Kelly Johanna Betancourt 
Acosta, la medida cautelar de pri-
sión preventiva por constituir su 
libertad un peligro para la segu-
ridad de la sociedad”.

Según la fiscalía, Betancourt 
Acosta, representante legal de la 
Fundación Cultural TomArte, se 
concertó con el coimputado y se-
remi de Vivienda dde Antofagas-
ta a la época de los hechos, Carlos 
Contreras Gutiérrez, con la finali-
dad de obtener la asignación de 
fondos públicos para que la fun-
dación ejecutara obras menores en 
el marco del programa de asenta-
mientos precarios en, al menos, sie-
te campamentos de Antofagasta.

Para ello, suscribieron conve-
nios en septiembre de 2022 que 
implicaron la transferencia de un 
total de $456.000.000 de fondos 
públicos, los cuales fueron gasta-
dos por TomArte en pago de ho-
norarios a la imputada, arriendo 
de inmuebles propiedad de per-
sonas vinculadas a la fundación 
y transferencias a cuentas banca-
rias particulares, es decir, en fines 
ajenos a los originales.

La Corte de Apelaciones de Antofagasta confirmó la prisión 
preventiva de Kelly Johanna Betancourt Acosta, imputada 
como autora de cuatro delitos de fraude al fisco y un delito 
de lavado de activos en el marco de los convenios suscritos 
entre la Seremi de Vivienda y la Fundación Cultural TomArte, 
los que que implicaron la transferencia de un total de 
$456.000.000 de fondos públicos.
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Detienen en la Región Metropolitana a 
sujeto que era intensamente buscado por 
homicidio con arma blanca en Viña del Mar

La Policía de Investigaciones 
(PDI) logró la detención de un su-
jeto que era intensamente busca-
do por un homicidio ocurrido en 
la comuna de Viña del Mar, de la 
región de Valparaíso.

Los hechos tuvieron lugar la 
noche del pasado sábado 23 de 
marzo, cuando la víctima fatal pa-
seaba junto a su familia en plena 
población Vergara de la Ciudad 
Jardín, específicamente en la 
céntrica calle 2 norte, a la altura 

del número 265, entre 2 y 3 ponien-
te, donde fue abordado por el de-
tenido con el fin de sustraerle su 
teléfono celular.

Sujeto es asesinado a balazos y queman su auto 
en Huechuraba

La PDI investiga el homicidio 
de un hombre de 36 años que fue 
atacado a balazos la noche de este 
lunes en su vehículo en la comuna 
de Huechuraba de la Región Me-
tropolitana. La víctima acudió a un 
recinto asistencial, donde falle-
ció, y desconocidos quemaron su 
automóvil.

Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 21 horas del lunes 15 de abril 

en el sector de Américo Vespucio 
con Recoleta. El vehículo de la víc-
tima quedó junto a una bencine-
ra, mientras la víctima fue tras-
ladada al SAR La Pincoya con tres 
impactos de bala, donde murió.

El comisario Ariel Alarcón señaló 
que no se descarta ninguna hipó-
tesis en este caso y que una perso-
na que acompañaba a la víctima 
está siendo interrogada para que 
aporte mayores antecedentes a la 
investigación.

Alarcón agregó que se están re-
visando las cámaras de seguridad 
del sector para establecer si los 
sujetos que quemaron el vehículo 
son los mismos que le dispararon 
a la víctima. También están siendo 
interrogados los trabajadores de la 
becinera.

La víctima, un hombre de 
36 años, fue trasladado 
hasta el SAR de La Pincoya 
con tres impactos de bala, 
donde falleció, mientras que 
su vehículo quedó calcinado 
junto a una bencinera.

Los hechos tuvieron 
lugar la noche del pasado 
sábado 23 de marzo, 
cuando la víctima fatal 
paseaba junto a su familia 
en la céntrica calle 2 
norte, entre 2 y 3 poniente, 
donde fue abordado por 
el detenido con el fin de 
sustraerle su teléfono 
celular, quien al no lograr 
su objetivo le propinó una 
puñalada al hombre de 40 
años en la región torácica, 
la que posteriormente le 
provocó la muerte.

la PDI. El primero está a cargo 
del OS9 de Carabineros.

Dos trabajadoras sexuales 
fueron baleadas la madrugada 
de este martes en la comuna de 
Santiago por un desconocido en 
automóvil que se dio a la fuga. Una 
de las víctimas se encuentra en 
riesgo vital. Es el segundo ataque 
de este tipo en una semana en el 
mismo sector capitalino.

Este nuevo hecho se registró a 
las 4 horas de este martes en 10 de 
Julio con Portugal, donde una mu-

jer recibió impactos de bala en la 
cabeza y tórax que la mantiene 
en riesgo vital en la ex Posta Cen-
tral. Se desconocen mayores ante-
cedentes de esta víctima.

Posteriormente, una segunda 
mujer venezolana llegó al mismo 
recinto asistencial con una herida 
de bala en un muslo, sin riesgo vi-
tal. La afectada señaló a la policía 
que un sujeto en automóvil le dis-
paró en ese mismo lugar y se dio 

a la fuga.
El martes pasado, a las 2 de la 

madrugada, dos trabajadoras se-
xuales -una chilena y una ecuato-
riana- fueron atacadas a balazos 
en Copiapó con Cuevas, barrio 10 
de Julio, por un desconocido en ve-
hículo que escapó del lugar.

Por instrucciones de la Fiscalía 
Metropolitana Centro Norte este 
nuevo ataque será investigado 
por la Brigada de Homicidios de 

Nuevo ataque a balazos contra dos trabajadoras 
sexuales en Santiago: Sujeto les disparó desde un auto

Una de las víctimas se 
encuentra en riesgo vital 
tras recibir impactos de bala 
en su cabeza y tórax, en el 
que es el segundo ataque de 
este tipo en una semana en 
el mismo sector de la Región 
Metropolitana.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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E l presidente de Vene-
zuela, Nicolás Maduro, 
propuso hablar “perso-
nalmente” a su similar 

chileno Gabriel Boric sobre los 
“grupos criminales” y la forma de 
combatirlos. En todo caso, volvió a 
desestimar la existencia del Tren 
de Aragua.

En su programa semanal “Con 
Maduro +”, el Jefe de Estado expre-
só que “estamos en año electoral y 
se han reanimado todas las cam-
pañas sucias contra Venezuela, 

han inventado nuevas campañas 
sucias".

“Ahora tienen este relato del 
'Tren de Aragua' y detrás de eso 
hay gente como Marco Rubio en 
Estados Unidos, gente que quiere 
crear una especie de expediente, 
que el Tren de Aragua es una es-
pecie de ISIS o de nuevos taliba-
nes o un nuevo cártel de Mede-

llín", añadió.
"Es lo que quisiera hablar per-

sonalmente, por teléfono, video-
conferencia o por alguna vía con 
el presidente Boric, dialoguemos, 
conversemos y busquemos las 
vías para combatir a los grupos 
criminales", agregó.

“Le digo públicamente al presi-
dente Gabriel Boric, si usted quie-

re hablar de estos temas, conver-
semos personalmente”, insistió 
Maduro, quien reconoció que tiene 
“diferencias muy grandes” con el 
Presidente chileno.

La semana pasada, Chile llamó 
a consulta a su embajador Jai-
me Gazmuri por el caso del exte-
niente venezolano Ronald Ojeda. 
Según la fiscalía, su secuestro y 
homicidio fue organizado desde 
Venezuela, por lo cual el Gobierno 
exige que Caracas entrega a un sos-
pechoso que escapó a Venezuela.

Maduro solicita conversar 
“personalmente” con Boric para 
abordar el crimen organizado

El presidente de Venezuela propone hablar 
“personalmente” con el Presidente Gabriel Boric sobre los 
“grupos criminales” y la forma de combatirlos, y volvió 
a desestimar la existencia del Tren de Aragua.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/maduro-solicita-conversar-personalmente-con-boric-para-abordar-el
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E l presidente de Irán, 
Ebrahim Raisi, ha afir-
mado este martes que 
Teherán responderá con 

"fiereza" a "la más mínima ac-
ción" por parte de Israel contra 
sus intereses tras el ataque con 
drones y misiles lanzado el sábado 
contra territorio israelí como repre-
salia al reciente bombardeo contra 
el Consulado iraní en la capital de 
Siria, Damasco.

"La más mínima acción contra 
los intereses de Irán tendrá una 
respuesta fiera, generalizada y 
dolorosa contra todos los respon-
sables", ha trasladado Raisi al emir 
de Qatar, Tamim bin Hamad al Tha-
ni, según un comunicado publicado 
por la Presidencia iraní a través de 
su página web.

Así, ha sostenido que "en contra 
de las expectativas de todos los 
luchadores por la libertad y las na-

ciones libres, y también en contra 
de los textos explícitos de las leyes 
internacionales, Naciones Uni-
das y el Consejo de Seguridad no 
cumplieron sus deberes legales 
mínimos a la hora de condenar el 
ataque contra el Consulado iraní 
en Damasco".

Raisi ha criticado el "fracaso" 
y la "inacción" de la comunidad 
internacional ante los "crímenes 
de los sionistas" en la Franja de 
Gaza y ha argumentado que esta 
situación llevó a Irán,"en línea con 
su derecho a la legítima defensa", 
a "diseñar y ejecutar una opera-
ción contra las bases que llevaron 
a cabo actos malignos" contra 
Irán, en referencia al citado bom-
bardeo contra el Consulado, que 
se saldó con la muerte de siete 
miembros de la Guardia Revolu-
cionaria.

Irán asegura que 
responderá con "fiereza" a 
"la más mínima acción" de 
Israel tras el ataque

El presidente de Irán, Ebrahim Raisi, ha criticado el "fracaso" y 
la "inacción" de la comunidad internacional ante los "crímenes 
de los sionistas" en la Franja de Gaza y ha argumentado que 
esta situación llevó a Irán,"en línea con su derecho a la legítima 
defensa", a "diseñar y ejecutar una operación contra las bases 
que llevaron a cabo actos malignos" contra Irán, en referencia 
al citado bombardeo contra el Consulado, que se saldó con la 
muerte de siete miembros de la Guardia Revolucionaria.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/iran-asegura-que-respondera-con-fiereza-a-la-mas-minima-accion-de
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do de la temporada. Todos los que 
han salido a la cancha han jugado 
a un altísimo nivel. Creo que hemos 
estado muy bien en defensa y ha 
habido pocos errores”.

En el enfrentamiento decisivo 
para los felinos, Darrol Jones, des-

tacado jugador del encuentro, 
deslumbró acumulando 28 pun-
tos, 2 rebotes y 7 asistencias. Por 
otro lado, el refuerzo extranjero 
Jerry Evans también dejó su mar-
ca en el juego al contribuir con 28 
puntos, 7 rebotes y 5 asistencias.

Tras la victoria, Darrol Jones 
compartió sus impresiones sobre 
el desafío: “Sabíamos que sería un 
partido complicadísimo. Sabía-
mos lo que ha hecho Ancud toda 
esta temporada y lo fuerte que es, 
pero conseguimos lo que necesi-
tábamos que era ganar el parti-
do. Seguiremos trabajando duro 
para pelear las instancias finales y 
llegar lo más arriba posible”.

Ahora, Los Leones se preparan 
para mantener su racha triunfan-
te enfrentando a Sportiva Italia-
na en el Fortín Prat de Valparaíso 
el sábado 20 a las 19:00 horas, 
seguido por un enfrentamiento cru-
cial contra Puente Alto en el Muni-
cipal Irene Velásquez de Santiago 
el domingo 21 de abril a las 20:00 
horas.

co ha podido demostrar algo de las 
cualidades que mostró al inicio de 
su carrera en las canchas del Mo-
numental.

Según da cuenta AS Chile, el 
volante suma sólo 8 minutos en 
la temporada 2024, entrando a 
citaciones sólo en dos de los ocho 
partidos de los oro y cielo.

La última vez que Joan Cruz 
formó parte de las citaciones fue 
precisamente en el duelo en que los 
de Esteban Solari cayeron ante Co-
lo-Colo en Macul.

Remontándonos al 2023, donde 
el futbolista llegó a mitad de tem-
porada a Viña del Mar, disputó sólo 
cinco partidos, dos de ellos como 
titular.

Difíciles han sido los últimos me-
ses para el mediocampista Joan 
Cruz, joven de 21 años que prome-
tía ser una de las grandes estrellas 
del fútbol chileno.

El volante fue formado en Co-
lo-Colo, donde mostró buenos do-

tes futbolísticos que llevaron a la 
prensa a hablar de la suya como 
una carrera prometedora.

Sin embargo, el año pasado deci-
dió salir del elenco de Macul, donde 
no renovó su contrato, y firmó por 
el Real Oviedo II de la 4ª División 

de España.
En dicho país no consiguió regu-

laridad –ni buenos rendimientos– 
por lo que decidió volver a Chile. 
Everton de Viña del Mar le abrió 
las puertas al joven volante.

Pero en la Ciudad Jardín tampo-

El difícil presente de joven promesa 
chilena que llegó a Everton a relanzar su 
carrera

Los Leones de Quilpué le arrebatan el liderato a ABA 
Ancud en la Liga Nacional de Básquetbol

El Club Deportivo Colegio Los 
Leones sumó dos valiosas victo-
rias en la más reciente jornada 
de la Liga Nacional de Básquet-
bol (LNB), afianzando su posición 
como uno de los equipos más 
fuertes en la competencia.

En un emocionante enfrenta-
miento de local el sábado 13 de 
abril, Los Leones dominaron a Na-
viera Ulloa de Castro, con un mar-
cador final de 85-56 a su favor. 
Posteriormente, el domingo 14 de 
abril, aseguraron otro importan-
te triunfo sobre ABA Ancud, que 
cerró 102-87, desplazando así al 

equipo rival del primer lugar en la 
tabla de posiciones.

José Ángel Samaniego, entre-
nador de Los Leones, destacó el 
desempeño de sus jugadores tras 
el crucial encuentro contra Ancud: 
“Diría que ha sido el mejor parti-

Joan Cruz suma sólo 8 
minutos en la temporada 
2024 con el club oro y cielo, 
entrando a citaciones sólo 
en dos de los ocho partidos 
que ha disputado el elenco 
de Viña.

Luego de sumar dos triunfos 
en casa e imponerse ante los 
dos equipos de Chiloé, los 
felinos ascendieron a lo más 
alto del certamen cestero 
para equipos de primera 
división, a pocas semanas de 
iniciar la fase de playoffs.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/el-dificil-presente-de-joven-promesa-chilena-que-llego-a-everton-a
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rros, segundo Grand Slam de la 
temporada.

Así lo confirmó este martes la or-

ganización del torneo, que publicó 
el listado de clasificados fijando 
el corte en el 99° lugar, lo cual 
permitió el ingreso del "Príncipe" 
y "Jano".

Por su parte, tanto Cristian Ga-
rin (106°) como Tomás Barrios 
(127°) tendrán que disputar la 
qualy o esperar a que se den va-
rias bajas para sumarse a sus 
compatriotas.

Cabe destacar que de los cua-
tro criollos quienes han tenido un 
mejor desempeño han sido Garin 
y Jarry, alcanzando la cuarta ron-
da del certamen en 2021 y 2023, 
respectivamente.

Por su parte, ni Tabilo ni Barrios 
han logrado sortear la etapa cla-
sificatoria. Quien estuvo más cerca 
de hacerlo fue el nacido en Toronto, 
quien perdió en la tercera fase de 
2021 y 2023.

Una gran noticia recibieron 
esta jornada los tenista nacio-
nales Nicolás Jarry (22° del ran-

king ATP) y Alejandro Tabilo (41°), 
quienes estarán presentes en el 
cuadro principal de Roland Ga-

Bullanguera, los azules se tras-
ladarían hasta Valparaíso para 
medirse ante los "Dragones Ce-
lestes" en el estadio Elías Figue-

A pesar de estar instalado como 
líder del Campeonato Nacional con 
4 puntos por arriba de su más cer-
cano perseguidor, Universidad de 
Chile sufre fuera de la cancha.

Es que la gran cantidad de con-
ciertos que albergará el Estadio 
Nacional durante las últimas se-
manas de abril ha puesto en jaque 
la programación del conjunto laico.

Lo anterior, ya que el 5 de mayo 
deberán recibir a su escolta, Depor-
tes Iquique, y debido al desgaste 
que tendrá el césped del recinto ñu-
ñoíno, los azules tendrán que cam-
biar de escenario.

En ese sentido, según reportaron 
desde el medio partidario Emisora 

roa Brander de Playa Ancha.
Los laicos apuntaron al buen es-

tado de la cancha, lo que seduce al 
técnico Gustavo Álvarez, y que sería 

el principal factor por el cual Uni-
versidad de Chile se decantaría por 
el reducto de la Ciudad Puerto.

Valparaíso albergaría el duelo entre el 
puntero y el segundo del Torneo Nacional

Roland Garros oficializó la presencia de Nicolás Jarry 
y Alejandro Tabilo en el cuadro principal

La organización del torneo entregó la 
jornada de este martes el listado de 
participantes, donde los principales 
tenistas chilenos se hicieron un 
espacio en el main draw. Cristian Garin 
y Tomás Barrios, en tanto, deberán 
disputar la qualy.

Partido del 5 de mayo 
entre Universidad 
de Chile y Deportes 
Iquique se disputaría 
en el estadio Elías 
Figueroa Brander 
debido a que el 
Estadio Nacional no 
se podrá utilizar.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/roland-garros-oficializo-la-presencia-de-nicolas-jarry-y-alejandro
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cimiento público, en la actualidad 
continúan ofreciéndole drogas.

“Créeme que a pesar de que la 
gente conoce mi historia, aun así 
me ofrece drogas y lo veo como 
una prueba. Tampoco los juzgo, 
siento que ellos lo único que hacen 
es tratar de compartir la culpa de lo 
que están haciendo”, expuso la ex 
bailarina de ballet. 

“Por lo general, la cocaína es de 
mucha compañía, el drogadicto 
para no sentirse culpable, invita 

a otros. Hoy le tengo un rechazo 
muy grande”, añadió sobre su pro-
pia experiencia, la cual asegura que 
haberla contado en televisión hace 
que las personas estén pendiente 
de su consumo. “Me sirve para no 
perder el camino, me estructura 
más”, desclasificó. 

“Lo que no me sirve es que la 
gente no entiende que yo no estoy 
sana para demostrárselo a ellos. 
Lo hago por mí. Fue mi dolor, mi 
sufrimiento, mis lágrimas. Inclu-
so si recaigo, es mi recaída, no es 
tuya”, aseguró Coni en conversa-
ción con el medio mencionado an-
teriormente. 

Acerca de su pasado, Capelli afir-
mó que “lo más heavy fue no tener 
donde vivir y estar de allegada en 
distintos lugares. Llegó un punto 
en el que mi vida estaba tan mal 
que no tenía nada, me iba a vivir 
con gente que no conocía”, defi-
niendo a la cocaína como “una 
droga que te quita el alma”.

La ganadora de la primera tem-
porada del reality de Chilevisión 
“Gran Hermano Chile” Constanza 
Capelli, se refirió a su antigua 
historia con las drogas, especí-
ficamente con la cocaína, la que 
hizo pública tras su paso por el 

programa de telerrealidad, y de 
la cual siempre se ha mostrado muy 
abierta a conversar sobre el tema. 

Por este motivo, volvió a hablar 
sobre sus adicciones en conver-
sación con Revista Sarah, donde 
reveló que pese a que es de cono-

brían ocurrido estos hechos, dijo 
que "no sé fecha, pero sé que pasó 
algo ahí".

En el marco de su debut en el pro-
grama «Sígueme», de TV+, Daniela 
Aránguiz contó detalles respecto 
a un supuesto coqueteo entre su 
ex marido, Jorge Valdivia, con Ca-
mila Andrade, quien también está 
involucrada en el quiebre matrimo-
nial entre Carla Jara y Francisco Ka-
minski, su ahora ex compañero de 
trabajo en La Red.

"Tengo incontinencia verbal", 
dijo la ex del futbolista de la Selec-
ción Chilena.

Luego, comentó que "en ese 
tiempo no estaba conmigo. Lo 
tengo que dejar claro".

Aránguiz prosiguió explicando 
que con Andrade tenían muchos 
amigos en común y que uno de ellos 
le contó lo que había ocurrido con 
Valdivia.

"Tengo entendido que (Jorge) 
le regaló hasta un vaper (a Cami-
la)", añadió.

También relató que el ex me-

diocampista "se hizo el caballero, 
se hizo el lindo, habían estado 
comiendo y (Camila) lo encontró 

muy agradable, lindo y simpáti-
co".

Respecto a la fecha en que ha-

Daniela Aránguiz afirma que "pasó algo" entre 
Camila Andrade y su ex Jorge Valdivia

La ex «Tierra Brava» 
debutó como panelista 
en el programa 
«Sígueme», de TV+, 
donde ya protagonizó 
su primera polémica por 
este rumor que le contó 
un amigo.

Constanza Capelli y su anterior adicción a las drogas: 
“Estaba tan mal que no tenía nada”

La ganadora de la primera 
temporada del reality de 
Chilevisión “Gran Hermano 
Chile” abordó su antigua 
adicción a la cocaína, la cual 
calificó como “una droga que 
te quita el alma”, revelando 
que “a pesar de que la gente 
conoce mi historia, aun así me 
ofrece drogas”.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/constanza-capelli-y-su-anterior-adiccion-a-las-drogas-estaba-tan-mal
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/daniela-aranguiz-afirma-que-paso-algo-entre-camila-andrade-y-su-ex
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larse en el primer lugar.
Este logro se suma al de unos 

días atrás conseguido por “Gata 
Only”, ya que la canción de los 
artistas chilenos se instaló en el 
décimo puesto del Top Global de 
Billboard (el que excluye a Estados 
Unidos), además del tercer lugar 
del Top 50 de la aplicación de au-

dio Spotify.
Cabe destacar que, el primer 

lugar de la lista de Billboard Hot 
Latin Songs otorgada a un chileno 
era algo que no se veía hace 34 
años, cuando Myriam Hernández 
consiguió la misma hazaña con las 
canciones “Te Pareces Tanto A Él” y 
“Peligroso Amor”.

La música chilena está de fiesta, 
ya que la canción “Gata Only” de 
los cantantes nacionales de mú-
sica urbana Cris MJ y FloyyMenor 
alcanzó un nuevo récord en los 
rankings internacionales.

Lo anterior, ya que tras siete se-
manas en la lista de Billboard Hot 
Latin Songs, la producción lanza-
da hace ya dos meses logró insta-

«Simón de la montaña», cinta 
chilena, argentina y uruguaya, será 
parte de la Semana de la Crítica del 
Festival de Cannes 2024, donde la 

actriz nacional Camila Hirane será 
una de sus protagonistas.

Ava Cahen, directora de la Sema-
na de la Crítica, describió la copro-

ducción sudamericana como "un 
drama humano que cuestiona la 
mirada sobre la discapacidad".

La película es dirigida por el ci-

Camila Hirane llega a Cannes con película 
sudamericana que habla de la discapacidad

neasta argentino Federico Luis, 
y competirá en la 63º edición de 
la sección paralela del Festival de 
Cannes, donde se muestran los pri-
meros segundos de largometrajes 
de todo el mundo.

Al enterarse de su presencia en 
el certamen, la actriz Camila Hirane 
utilizó sus redes sociales para decir: 
"¡Qué maravilla!", junto a felicitar 
al realizador.

Otra película que formará parte 
de esta instancia es «Baby», del 
brasileño Marcelo Caetano. Las 
otras son «Blue Sun Palace», de la 
estadounidense Constance Tsang; 
«Julie zwijgt», del belga Leonar-
do Van Dijl; «Locust», del taiwanés 
KEFF; «La Pampa», del francés An-
toine Chevrollier; y «Rafaat einy 
ll sama», de los egipcios Nada Ri-
yadh y Ayman El Amir.

Cabe hacer presente que estas 
siete películas fueron elegidas en-
tre un total de 1.050 largometrajes 
candidatos a participar de La Se-
mana de la Crítica.

El primer lugar del prestigioso 
rankings internacional otorgado 
a un chileno era algo que no 
se veía hace 34 años, cuando 
Myriam Hernández consiguió 
la misma hazaña con las 
canciones “Te Pareces Tanto A 
Él” y “Peligroso Amor”.

Ava Cahen, directora de 
la Semana de la Crítica, 
describió la coproducción 
«Simón de la montaña» 
como "un drama humano 
que cuestiona la mirada 
sobre la discapacidad".

Cris MJ y FloyyMenor logran el 
primer lugar del Billboard Hot 
Latin Songs con su canción “Gata 
Only”
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